

undefined - samedi 13 janvier 2024

Métropole du Grand Besançon

FONTAIN

En mémoire des victimes du crash du 19 janvier 1945



De gauche à droite : Claude et Julie-Anna Domergue, Daniel Ducret, Philippe Petetin, Catherine Hamelin ainsi que René Gladoux.

Daniel Ducret, passionné d'histoire de la Seconde Guerre mondiale, a créé l'Association mémorial américain de Fontain qui rend hommage au bombardier B26 de l'armée américaine qui s'est crashé au lieu-dit le Croc. Sa première mission sera de préparer la commémoration du 19 janvier 2025 pour le 80e anniversaire de cette tragédie.

Le 19 janvier 1945, le bombardier B26 de l'armée américaine a décollé de la base de Dijon pour effectuer une opération en Allemagne et combattre les troupes ennemies qui venaient d'être refoulées hors des frontières du territoire français récemment libéré.

Pour une raison inconnue, cet avion s'est crashé vers 15h30 au lieu-dit le Croc de Fontain, à quelques hectomètres de la ferme Jeannerod dont les occupants ont été témoins du drame. Les six aviateurs de l'appareil sont morts en mission et c'est en leur mémoire qu'un monument a été érigé en ce lieu en 1983.

Les années sont passées mais pour leur rendre hommage, Henri Ducret, passionné d'histoire et notamment de cette période de la Seconde Guerre mondiale a entrepris des recherches auprès des autorités américaines pour identifier et honorer ces jeunes soldats victimes de leur combat pour la liberté. Après son décès, son fils Daniel a pris le relais. S'appuyant sur les

rapports déclassifiés depuis 1983, les témoignages, récits, photos et documents historiques en provenance de l'ambassade US, il envisage la publication d'un livre mais, dans l'immédiat, il vient de créer l'Association mémorial américain de Fontain qui aura pour première mission de préparer la commémoration le 19 janvier 2025 du 80e anniversaire de cette tragédie.

Dans cette perspective, Daniel Ducret a déjà pris des contacts avec les familles des victimes dont certains descendants participeront à cette cérémonie officielle. « Cette nouvelle association, confie-t-il, rassemble déjà une quarantaine de membres tous compétents et motivés autour du colonel américain Nick Cressy, membre d'honneur avec lequel je suis en contact. Parmi eux Claude Domergue, aviateur-instructeur à l'aérodrome de La Vèze, Julie-Anna Domergue, pilote de ligne et Elisabeth Ducret secrétaire. Je peux compter aussi sur l'appui de Catherine Hamelin, maire de Fontain, de René Gladoux président de la section locale des Anciens combattants et de Philippe Petetin, président de l'association Doubs Libération US 44 de Beure qui nous accompagnera avec ses véhicules d'époque. »

Les services de l'État et les élus seront sollicités pour donner à cet évènement la solennité qu'il mérite.